



IEBBP

IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR
DE MADRID

Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid

www.iglesiabautistabarriodelpilar.es

e-mail: info@iglesiabautistabarriodelpilar.es

Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten

Teléfono 674 127 941

18 DE JULIO DE 2021

OPORTUNIDADES

¡Estamos en tiempo de rebajas! La gente recorre los centros comerciales o comercios de zona *buscando* las llamadas “oportunidades”, esos artículos que tienen un buen descuento. A veces, no importa si el artículo en cuestión se necesita, simple y llanamente se adquiere porque es *una oportunidad*.

En cierta ocasión, un hombre dedicado a los negocios fue buscando a propósito un artículo valioso, de excelente calidad y, sobre todo, a un buen precio (Mateo 13:45-46). El personaje de esta historia hizo lo necesario para hallar aquello que buscaba y una vez que lo encontró, supo reconocer el verdadero valor de la *perla preciosa*. Dispuesto a pagar el elevado precio, decidió vender todo lo que tenía para comprar la perla, porque sabía que valía la pena. ¡Hizo un buen negocio!

La gente hoy se afana buscando lo que no tiene valor. Lo que no podrán llevarse consigo cuando abandonen este lugar de paso. El hombre de la parábola *buscaba* lo excelente, lo mejor, aunque tuviera que deshacerse de todo lo que poseía. La recompensa sería mayor: el Reino de los Cielos.

Jesús nos enseña en esta parábola el alto valor del reino de Dios, y lo que cuesta seguirle, vale la pena renunciar a todo por él.

Pastora Ana María Mateo

Devocional para la semana
(Fuente: *Nuestro Pan Diario*)

19 de julio - Negativa firme

... Daniel [no] acata el edicto que confirmaste, sino que tres veces al día hace su petición (v. 13).

La escritura de hoy: Daniel 6:10-23

Cuando los nazis reclutaron a Franz Jägerstätter durante la Segunda Guerra Mundial, completó el entrenamiento militar básico pero rehusó jurar lealtad a Adolfo Hitler. Las autoridades le permitieron regresar a su granja, pero luego, lo convocaron para el servicio activo. Sin embargo, después de ver de cerca la ideología nazi y enterarse del genocidio judío, decidió que su lealtad a Dios significaba no pelear nunca por los nazis. Fue arrestado y ejecutado, lo que dejó a su esposa y tres hijas sin él.

A través de los años, muchos creyentes en Cristo, en peligro de morir, se negaron firmemente cuando se les ordenó desobedecer a Dios. Tal es el caso de Daniel. Cuando un edicto real amenazaba con que «cualquiera que [... pidiera] a cualquier dios u hombre fuera [del rey]» (Daniel 6:12) sería arrojado al foso de los leones, Daniel dejó de lado su seguridad y permaneció fiel. «Se arrodillaba tres veces al día, y oraba y daba gracias delante de su Dios, como lo solía hacer antes» (v. 10). Solamente doblaría su rodilla ante Dios, sin importar el costo.

Aunque todos nos imploren que sigamos la opinión prevalente, nunca dejemos de obedecer a Dios aunque nuestra reputación o bienestar estén en peligro. A veces, aun a gran costo, lo único que podemos ofrecer es una negativa firme.

Reflexiona y ora

Dios, dame valor para ser leal a ti.

¿Dónde percibes que obedecer a Dios requerirá una negativa firme de tu parte? ¿Qué puede costarte esta negativa? ¿Qué ganarás?

20 de julio - El poder de Dios exhibido

¿Por qué camino se reparte la luz, y se esparce el viento solano sobre la tierra? (v. 24).

La escritura de hoy: Job 38:24-38

Mi hija de seis años y yo mirábamos a través de la puerta de vidrio el cegador despliegue de una tormenta eléctrica. Ella repetía una y otra vez: «¡Guau! Dios es tan grande». Yo sentía lo mismo. Era evidente lo pequeños que éramos ambos y lo poderoso que es Dios. Me vino a la mente un versículo del libro de Job: «¿Por qué camino se reparte la luz, y se esparce el viento solano sobre la tierra?» (38:24).

Job necesitaba recordar el poder de Dios (vv. 34-41). Su vida estaba deshecha: sus hijos muertos, económicamente quebrado, enfermo, sus amigos sin empatía, su esposa instándolo a abandonar su fe (2:9). Finalmente, Job le preguntó a Dios: «¿Por qué» (cap. 24), y Él le respondió desde una tempestad (cap. 38 nvi). Le recordó su control sobre las características físicas del mundo (cap. 38). Eso lo consoló y respondió: «De oídas te había oído; mas ahora mis ojos te ven» (42:5). En otras palabras: «¡Ahora entiendo, Dios! Veo que tu grandeza me supera».

Cuando la vida se desmorona, lo más consolador que podemos hacer a veces es acostarnos en el suelo y mirar los relámpagos, para recordar que el Dios que creó el mundo es lo suficientemente grande para ocuparse también de nosotros. Incluso tal vez comencemos a cantar nuestra canción de adoración favorita que hable de su grandeza.

Reflexiona y ora

Dios, ayúdame a confiar en tu poder.

¿Cuándo fue la última vez que viste manifiesto el poder de Dios? ¿Qué pensaste cuando fuiste testigo de su grandeza?

21 de julio - Cristianismo auténtico

Gozaos y alegraos, porque vuestro galardón es grande en los cielos... (v. 12).

La escritura de hoy: Mateo 5:3-10

Hace años, solicité empleo en una organización cristiana, y me dieron una lista de reglas sobre el uso del alcohol, el tabaco y ciertas formas de entretenimiento. La explicación era que esperaban que sus empleados tuvieran un comportamiento cristiano. Podía cumplir con la lista porque, por razones no relacionadas mayormente con la fe, no hacía esas cosas, pero mi lado argumentativo pensó: ¿Por qué no tienen una lista sobre no ser arrogante, insensible, áspero, espiritualmente indiferente y crítico? De eso, nada.

Seguir a Cristo no se puede definir con una lista de reglas. Es una sutil cualidad de vida difícil de medir, pero que puede describirse mejor como «hermosa».

Las bienaventuranzas en Mateo 5:3-10 resumen esa belleza. Aquellos en quienes el Espíritu de Jesús mora y que dependen de Él son humildes y no se hacen notar. El sufrimiento de otros los conmueve profundamente. Son amables y bondadosos. Anhelan la bondad en ellos y en otros. Tienen misericordia con los que luchan y fracasan. Aman a Jesús auténticamente. Son pacíficos y dejan un legado de paz. Son buenos con quienes los explotan, y devuelven bien por mal. Son bienaventurados, «superfelices».

Esta clase de vida capta la atención de los demás, y les pertenece a aquellos que acuden a Jesús y se la piden.

Reflexiona y ora

Dios, produce estas cualidades en mi vida.

¿Qué atributos de Mateo 5 necesitas especialmente en tu vida? ¿Cómo puedes desarrollarlos?

22 de julio - Buscar la ayuda de Dios

... nos presentaremos [...] delante de ti [...], y a causa de nuestras tribulaciones clamaremos a ti... (v. 9).

La escritura de hoy: 2 Crónicas 20:5-12, 15

A finales del siglo xix, durante cinco años, las langostas arrasaban las plantaciones en Minnesota. Los granjeros trataban de atraparlas con brea y quemaban sus campos para matar los huevos. Desesperados y al borde de morir de hambre, muchos buscaron tener un día de oración en todo el estado, ansiando buscar juntos la ayuda de Dios. El gobernador accedió, y dedicó el 26 de abril para orar.

Días después de la oración colectiva, el clima templado hizo que los huevos revivieran. Pero a los cuatro días, un descenso de temperatura sorprendió y deleitó a todos, ya que el frío helado mató las larvas. La gente podría volver a cosechar sus granos.

La oración también estuvo detrás de la salvación que Dios dio a su pueblo durante el reinado de Josafat. Cuando este supo que un gran ejército venía contra ellos, llamó al pueblo a orar y ayunar. Recordaron cómo Dios los había salvado en el pasado. Josafat dijo que si el mal los alcanzaba —«espada de castigo, o pestilencia, o hambre»—, clamarían a Dios, sabiendo que los oiría y salvaría (2 Crónicas 20:9).

Dios rescató entonces a su pueblo, y también nos oye ahora cuando clamamos a Él desesperados. Sea cual sea tu preocupación, preséntasela a Dios en oración. Nada es demasiado difícil para Él.

Reflexiona y ora

Dios creador del mundo, restaura el orden y salva a tu pueblo a quien amas.

¿Cómo respondió Dios tus oraciones? ¿Qué situaciones de tu vida o en el mundo podrías entregarle a Él hoy?

23 de julio - La sinfonía más maravillosa

Porque por un solo Espíritu fuimos todos bautizados en un cuerpo... (v. 13).

La escritura de hoy: 1 Corintios 12:12-20

Cuando la BBC Music Magazine preguntó a 151 de los principales directores de orquesta del mundo que enumeraran lo que consideraban las 20 sinfonías más maravillosas, la Tercera de Beethoven, Heroica, encabezó la lista. Fue escrita durante la agitación política de la Revolución Francesa, pero también surgió de la propia lucha de Beethoven mientras perdía lentamente la audición. Evoca los vaivenes emocionales extremos de lo que significa ser humano al enfrentar desafíos. Con sus oscilaciones entre felicidad, tristeza y final triunfo, se la considera un tributo inmortal al espíritu humano.

La Primera Epístola de Pablo a los Corintios merece captar nuestra atención por razones similares. Aunque inspirada por palabras en lugar de pentagramas, se eleva en una bendición (1:4-9), cae en la tristeza de conflictos del alma (11:17-22) y vuelve a ascender en el unísono de personas dotadas que trabajan juntas para la gloria de Dios (12:6-7).

La diferencia es que el triunfo aquí es de nuestro espíritu humano como tributo al Espíritu de Dios. Al instarnos a experimentar juntos el amor inexpresable de Cristo, Pablo nos ayuda a vernos llamados a la unidad por el Padre, encabezados por su Hijo e inspirados por su Espíritu, para contribuir a la sinfonía más maravillosa de todas.

Reflexiona y ora

Padre, ayúdame a armonizar con otros para tu gloria.

¿Dónde oyes la disonancia que los conflictos producen en tu vida? ¿Dónde ves las armonías sinfónicas del amor?

24 de julio - Dios nos lleva en sus brazos

... has visto cómo el Señor tu Dios te llevó, como un hombre lleva a su hijo, por todo el camino que habéis andado... (v. 31 lbla).

La escritura de hoy: Deuteronomio 1:26-31

En 2019, el huracán Dorian arrasó Bahamas, considerado el peor desastre natural de la historia del país. Refugiado en su casa con su hijo adulto paralítico cerebral, Bernardo sabía que debía irse. Aunque era ciego, tenía que salvar a su hijo. Con cuidado, lo colocó sobre sus hombros y salió, y con el agua hasta el mentón, lo llevó en sus brazos hasta un lugar seguro.

Si frente a un gran obstáculo, un padre terrenal está ansioso de ayudar a su hijo, piensa cuánto más le interesan sus hijos a nuestro Padre celestial. En el Antiguo Testamento, Moisés recordó cómo Dios llevó a su pueblo aunque la fe de este estaba en peligro de vacilar. Le recordó cómo lo había liberado, alimentado en el desierto, luchado contra sus enemigos y guiado con una nube y fuego. Le dijo: «has visto cómo el Señor tu Dios te llevó, como un hombre lleva a su hijo» (Deuteronomio 1:31 lbla).

La travesía de los israelitas por el desierto no fue fácil, y su fe a veces disminuía, pero las evidencias de la protección y la provisión de Dios eran enormes. La imagen de un padre llevando en brazos a un hijo —con ternura, valentía y confianza— es una imagen maravillosa del cuidado de Dios. Aunque enfrentemos desafíos, podemos recordar que Él nos sostiene y lleva a través de ellos.

Reflexiona y ora

Dios, gracias por tu fortaleza y compasión al llevarme en tus brazos.

¿Cómo has visto la provisión y la protección de Dios en tu vida? ¿Cómo puedes enfrentar las dificultades sabiendo que Dios te lleva tiernamente?

MOTIVOS DE ORACIÓN : Oración de gratitud a Dios

...por los hermanos, familiares y amigos que están enfermos o convalecientes

...por nuestra iglesia, para que el Señor siga dirigiéndonos.

...por los hermanos que se encuentran fuera de España y sus familias.

...por nuestros familiares y amigos cercanos, para que vengan a conocer y aceptar a Jesús Cristo como su salvador y redentor.

...por los hermanos desempleados.

...Por los enfermos de Covid-19 y otras patologías.

...Para que Dios ponga fin a la pandemia del Covid-19.

...Por la Iglesia Luz de las Naciones.

CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Durante este tiempo llamado nueva normalidad y atendiendo a las normas del BOE, BOCM y recomendaciones de FEREDE, debemos cumplir ciertos requisitos y para organizarnos es necesario que confirméis la asistencia al culto del domingo, antes del viernes de cada semana por la tarde, como fecha tope. La confirmación se hace necesaria debido a la cantidad de miembros que pueden asistir al culto, de acuerdo con el aforo permitido. Puede confirmar su asistencia enviando un mensaje a través de nuestro grupo de WhatsApp o a través del teléfono 665007421. **El culto tendrá el inicio a las 11:00 horas** (uso obligatorio de mascarillas durante todo el culto).

CUMPLEAÑOS MES DE JULIO DE 2021

María Isabel González Melguzo	Martes - 20 de Julio
José Luis Genao Fernandez	Viernes - 30 de Julio